

たばこは、喫煙する人だけでなく、受動喫煙により周囲の人の健康にも大きな影響を与えます。そのため、広島県は平成28年4月1日から、広島県がん対策推進条例において、施設の管理者に必要な措置を定めています。

たばこは、喫煙する人だけでなく、受動喫煙により周囲の人の健康にも大きな影響を与えます。そのため、広島県は平成28年4月1日から、広島県がん対策推進条例において、施設の管理者に必要な措置を定めています。

### 条例（対象施設の区分と規制内容）の概要

区分	施設	規制内容	対象者	義務付け
建物内等	官公庁施設、学校、医療施設、児童福祉施設、公衆便所等	①禁煙 ②喫煙所による分煙	管理者	義務※
	運動施設、高齢者・障害者施設等、大学等、博物館等、金融機関、大規模小売店舗、劇場等、交通機関乗降・待合、交通機関等	①禁煙 ②喫煙所による分煙 ③その他の分煙	管理者	義務※
	飲食店、風俗営業を営む施設、物品販売店舗、カラオケボックス、ホテル、旅館、理容所、美容所、公衆浴場等	禁煙、分煙（分煙内容）、喫煙、いずれかの状況の表示	管理者	義務※
屋外	学校、児童福祉施設、遊具のある公園、停留所、横断歩道、これらの施設の付近（7m以内）の公道	区域で喫煙しない（灰皿周辺は除く） 灰皿は子どもの受動喫煙防止に配慮	利用者 管理者	努力義務

\*県民総ぐるみで取り組むこととし、強制力を伴わない（罰則なし）義務

## 3区分で施設管理者に義務付け

平成28年4月1日からスタート

広島県がん対策推進条例 受動喫煙防止対策

公道において、利用者は喫煙しないようにすることを努力義務付けしました（子どもの受動喫煙防止に配慮して設置された灰皿付近を除く）。

県民総ぐるみで受動喫煙を防止し、がん予防の推進に資する環境整備に取り組むこととしています。

また、広島県HPにがんに関するさまざまな情報をまとめて提供していますので、こちらもご覧ください。（広島県がん対策課）

広島県の情報提供ページ  
広島県なくそう受動喫煙検索  
広島県のがん情報サポートサイト広島がんネット検索

9月27日、海田町で「空き缶等散乱ごみ追放キャンペーン」と「エーコと瀬野川環境フェア」が開催されました。

空き缶等散乱ごみ追放キャンペーンは、「きれいな海田町」を維持するため町が主催し、公衛協が共催をしている町内一斉清掃活動で、午前8時から約1時間、多くの住民が汗を流しました。

その後、公衛協主催の「エーコと瀬野川環境フェア」が瀬野川河川敷で催され、町民を中心におよそ600人が参加しました。

今回で11回目を迎えるフェアでは、将来の子どもたちに豊かな資源と美しい地球を引き継ぐため、一人ひとりが真剣に考え、自分たちの生活を見直す機会を提供することをねらいに啓発活動が続けられています。

公衛協ブースでは、ごみ分別ゲームやリサイクル交換コーナー、温暖化防止パネル展示、ドリンクサービス、がん検診の受診勧奨などが展開されました。そのほか、おもちゃの病院や農産物販売、和太鼓演奏なども催され、大変にぎわいました。



㉚海田町公衛協  
【イベントでの普及啓発】

た。今年度は、集客と海田町をもっと知ってほしいという思いから、「かいたクイズ」が企画され、海田町の歴史や文化、地名や防災などを盛り込んだ2択クイズ15問が会場内に貼り出されました。

た。参加者からは、「そんなのがあつたのか」「難しかったけれど、町のことを知ることができた」などの感想が聞かれました。

また、今

回のフェアでは、当協会が推進している「がん検診へ行こうよ！」キャンペーン事業を展開。のぼりやタオルなどの啓発グッズを活用して来場者へ広く受診勧奨を行ったほか、ブースに設置した血圧測定器の利用者約60人に、がん検診の現状や受診の大切さを訴えました。

「今回も、午前中を中心に多くの方にご来場いただきました。健康のこと、環境のことに関心を持ってもらい、楽しく暮らせるきっかけにしていきたい」と川上会長。

今後多くの団体と連携した環境と健康の保全活動や啓発活動の展開に期待します。（地域活動支援センター）

### エコと一緒に検診も呼びかけ

#### 参加者に公衛協活動をPR



かいたクイズに挑戦する参加者



㉛府中市公衛連  
【イベントでの普及啓発】

今年度は「みんなで目標そう健康長寿」をテーマに、さまざまな団体会員連合会（以下、公衛連）が主催し、今年で28年目を迎えます。

中市文化センターにおいて、「市民健康＆福祉まつり2015」が開催され、2日間で3150人が訪れました。この催しは、府中市・府中市社会福祉協議会・府中市公衆衛生推進委員会連合会（以下、公衛連）が主催し、今年で28年目を迎えます。

10月3日・4日、府中市文化センターにおいて、「市民健康＆福祉まつり2015」が開催され、2日間で3150人が訪れました。この催しは、府中市・府中市社会福祉協議会・府中市公衆衛生推進委員会連合会（以下、公衛連）が主催し、今年で28年目を迎えます。

## みんなで目標そう健康長寿

### 楽しく・続ける「軽運動」



軽運動コーナーを楽しむ参加者

体から健康づくりや検診の受診勧奨、環境問題の啓発、運動体験、コンサートなど多くの情報提供や体験メニューが準備されました。これら企画を通じて、市民が選択し体験すると

軽運動「一ナ」は、「楽しく身体を動かす」、「運動習慣のきっかけづくり」につなげることをねらいにしたもので、4種のゲームの中から、2つを選択し体験すると

「スカットボール」ゲートボールの道具を使って、約5歳先のカップにボールを入れる。

軽運動「一ナ」は、「楽しさできると思っていました」、「簡単そうに見えなかったけれど、楽しめた」など、さまざまな感想が聞かれました。

軽運動「一ナ」は、「身体を動かす楽しさを感じてもらいたい」、「簡単に始められる」と思いました。今、公衛連においても健

維持のための運動継続

につなげてほしい。」と語られました。

軽運動「一ナ」は、「少子高齢化が進む昨

年を語られました。

軽運動「一ナ」は、「身体を動かす楽しさを感じてもらいたい」、「簡単に始められる」と思いました。今、公衛連においても健

維持のための運動継続

につなげてほしい。」と語られました。

軽運動「一ナ」は、「少子高齢化が進む昨

年を語られました。

軽運動「一ナ」は、「身体を動かす楽しさを感じてもらいたい」、「簡単に始められる」と思いました。今、公衛連においても健

維持のための運動継続

につなげてほしい。」と語られました。

軽運動「一ナ」は、「身体を動かす楽しさを感じてもらいたい」、「簡単に始められる」と思いました。今、公衛連においても健

維持のための運動継続